



VILLANUEVA
DE LA CAÑADA
en quelque mots



SOYEZ LES BIENVENUS À VILLANUEVA DE LA CAÑADA

Au coeur de l'Espagne

Villanueva de la Cañada est une jeune ville universitaire, cosmopolite et bénéficiant d'une belle qualité de vie. C'est une municipalité idéale pour y vivre, dotée de services de qualité et d'un nombre important d'équipements éducatifs, culturels et sportifs. Ces dernières années, elle a été reconnue comme une référence dans le domaine de la santé en promouvant un style de vie sain pour tous ses habitants. Villanueva de la Cañada fait partie du Réseau européen des Villes-Santé de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS).

Parmi ses attraits touristiques, on peut noter son magnifique environnement naturel, l'architecture originale de ses bâtiments municipaux, et deux des installations de loisirs les plus importantes de la région: le parc aquatique "Aquopolis" et le Club de Golf "La Dehesa". Villanueva accueille également le Centre d'Astronomie de l'Agence Spatiale Européenne (ESA) où travaillent un nombre important de scientifiques venus de toute l'Europe.

Cette publication vous permettra de mieux connaître la ville tant pour ceux qui souhaitent y vivre que pour ceux qui veulent la visiter.



PRÉSENTATION





Villanueva de la Cañada est une municipalité située au nord-ouest de la Communauté de Madrid dotée d'une population, jeune, de 24 000 habitants actuellement. Au centre-ville, s'ajoutent les urbanisations de Villafranca del Castillo, La Mocha Chica, La Raya del Palancar et de Guadamonte. Le Parc Régional de la Rivière de Guadarrama occupe un tiers de la surface de la municipalité, située sur une plaine étendue par laquelle passent les rivières de Guadarrama et Aulencia.

COMMUNAUTÉ DE MADRID

**Villanueva
de la Cañada**



Les chiffres

Surface: 34 Km²

Altitude: 655 m

Distance avec Madrid capitale: 30 km

C'est une des communes avec le revenu par habitant le plus élevé de la Communauté de Madrid. Le réseau d'entreprises de taille importante est principalement dédié au secteur tertiaire: les services.

VILLE UNIVERSITAIRE

La ville dispose d'une grande offre éducative publique, privée et sous contrat, allant de la naissance à l'enseignement universitaire. La carte scolaire se compose de quatre écoles maternelles, neuf centres d'Ecole maternelle, primaire, secondaire et lycées (bilingues et trilingues) et deux universités.





L'implantation de l'Université Alfonso X el Sabio, en 1994, et de l'Université Camilo José Cela, en 2000, a transformé Villanueva de la Cañada en ville universitaire avec 20 000 étudiants. Une grande partie des étudiants est originaire de différentes régions d'Espagne et des plusieurs pays étrangers. Cela a donné lieu à des échanges culturels et à un développement économique important et sans précédent.

De plus, la Mairie accorde une bourse, tous les ans, à un nombre important de jeunes de la municipalité pour que ceux-ci réalisent leurs études à l'Université Alfonso X el Sabio, dont le campus se trouve sur un terrain municipal en vertu d'une convention passée entre les deux institutions.

L'objectif est de donner aux jeunes de la ville la possibilité de suivre leurs études universitaires dans leur municipalité et ce sans aucun coût supplémentaire pour les familles.





URBANISME ET ENVIRONNEMENT

Le développement urbain, avec de grands espaces et zones vertes, l'environnement naturel important dont elle bénéficie sont deux des caractéristiques les plus remarquables de Villanueva de la Cañada. Le Parc Régional du Cours Moyen du Río Guadarrama s'étend sur 1 132 hectares tout au long de la limite municipale. Ces espace naturel- déclaré Parc Regional para la loi de 1999 et protégé dès 1987 par la Mairie- héberge des zones de haute valeur écologique grâce à sa flore (chênaies, bocages et rives) et sa faune (aigle impérial, chat sauvage, cigogne noire, etc.). Il accueille en outre une enclave historique médiévale: le Château d'Aulencia, aussi connu comme Château de Villafranca.

Les citoyens peuvent aussi profiter de plus de 500 000 mètres carrés d'espaces verts. Environ 315 000 correspondent aux parcs urbains –aires de loisirs pour enfants, adolescents et adultes- et 190 000 pour le plus grand parc urbain de la municipalité, La Fôret, peuplée par les espèces Pinus Pinnea (aroles).

A noter aussi dans ce domaine la Prairie de Villafranca qui, avec plus de deux kilomètres de long, abrite une grande variété d'espèces d'arbres et deux étangs, mais aussi le parc de La Baltasara. Ce dernier est un petit jardin botanique avec plus de 50 types d'arbres différents. Il possède également un étang, bordé par des saules et des bambous, dans laquelle se trouve un jet d'eau.





VILLE SANTÉ

Promouvoir des styles de vie sains entre les habitants en encourageant la pratique d'activités physiques régulières ainsi qu'une alimentation équilibrée, sont les objectifs principaux de la municipalité. Pour cela, la Mairie a doté la ville de nombreuses infrastructures d'installations sportives pour la pratique de toutes sortes de disciplines.

Par ailleurs, Villanueva est une ville pionnière contre la surcharge pondérale et l'obésité infantile. Elle promeut aussi le vieillissement actif des personnes âgées et participe aux initiatives destinées à la prévention des maladies de la population adulte.

Villanueva de la Cañada participe au Réseau Européen des Villes-Santé de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS). Elle est aussi membre du Réseau Espagnol de Villes-Santé de la Fédération Espagnole des Municipalités.



ARCHITECTURE UNIQUE

Détruite après la Guerre Civile Espagnole, la ville a été reconstruite par la Direction des Régions Dévastées dans la deuxième moitié du XX^{ème} siècle. De cette période, subsistent la place d'Espagne, où se trouvent l'église de Santiago Apóstol, l'hôtel de ville et les maisons blanches environnantes.

Ces dernières décennies, la Maire a doté la ville d'équipements qui se distinguent par leur conception architecturale originale. Bâtiments lumineux, avec des niveaux aux formes géométriques différentes, dans lesquels les techniques de construction modernes sont utilisés tout en reproduisant, grâce à une authentique expertise, les styles d'autres époques.





Des architectes de renom et de nouveaux talents de l'architecture espagnole ont travaillé pour les projets de Villanueva de la Cañada. Ils ont été récompensés dans certains cas et très appréciée à l'extérieur et à l'intérieur de nos frontières. On peut citer par exemple: le Centre Culturel La Despernada, conçu para le prestigieux architecque Juan Navarro Baldeweg; la Bibliothèque Municipale F. Lázaro Carreter et la piscine couverte municipales, ouvres du studio d'architecture Churtichaga de la Quadra –Salcedo; le siège de la Police Municipale et de la Protection Civile, conçu par le studio d'Architectes Picado- De Blas, ou les logements publics dans l'avenue de La Rioja, oeuvres du studio des Architectes Aranguren et Gallego.



CULTURE ET SPORTS

Le Centre Culturel La Despernada et la Bibliothèque F. Lázaro Carreter sont l'épicentre de l'activité culturelle de la commune. Le premier accueille tout au long de l'année des spectacles pour tous les âges: théâtre, concerts, expositions, danse... Ce centre propose également des cours dans les écoles municipaux en Anglais, Arts Plastiques, Musique et Danse.



La bibliothèque possède plus de 26 000 volumes en patrimoine bibliographiques et audiovisuel. C'est un espace gratuit d'accès libre à la culture, littérature, éducation et loisirs. Elle possède différentes salles de lecture, pour un public adulte et enfant et organise de nombreuses activités de lecture: conteurs, expositions bibliographiques, etc.

On peut également citer le Centre Civique El Castillo, qui accueille l'école municipale des arts du spectacle, ainsi que le Centre Civique El Mollino, ce dernier étant une référence pour les personnes âgées. Il est également le siège des services sociaux.



Au niveau sportif, la municipalité possède le Centre Sportif Santiago Apóstol, un espace qui abrite les bâtiments les plus importants de la municipalité en ce qui concerne le sport: piscine, terrain de football, pistes de tennis et paddle, pavillon couvert, centre sportif et une piscine couverte. Cette dernière compte trois voies pour l'enseignement et un d'eux est spécifique au saut, ce qui en fait la première piscine municipale de son genre dans la Communauté de Madrid.



A ces installations, s'ajoute le Centre Sportif San Isidro qui compte plus d'une demi-douzaine de piste omnisports en plein air, un skate park, des circuits d'exercices de santé et une piste cyclable de plus de dix-sept kilomètres que l'on peut parcourir à pied et, évidemment, en vélo.

TOURISME

Villanueva de la Cañada dispose d'un des plus grands parcs aquatiques d'Europe: "Aquopolis". Plus de 300 000 personnes profitent chaque été de ses installations. Le Club de Golf "La Dehesa" est une autre attraction. Le parcours, dessiné par le champion Manuel Piñero, compte 18 trous et un prix 72. Temps libre et loisirs sont situés sur le territoire municipal et sont le fruit d'une collaboration entre l'initiative publique et privée.



L'offre gastronomique de la commune est devenue récemment une référence touristique. Dans les centres hôteliers de la commune vous pourrez y déguster différents types de cuisine: innovante, créative, traditionnelle, espagnole ou international.

En outre, les deux universités de la municipalité disposent de chaires spécifiques de la Gastronomie et collaborent avec la Mairie: la Chaire de Ferran Adrià de la Culture Gastronomique et Sciences de l'Alimentation de l'Université Camilo José Cela et la Chaire de l'Académie Royale de Cuisine de l'Université Alfonso X el Sabio.





FÊTES

Les fêtes les plus importantes de la ville sont dédiées à Santiago Apóstol, saint patron de Villanueva de la Cañada. Aux alentours du 25 juillet, de nombreuses animations sont organisées pour tous les publics : feux d'artifice, concerts, tournois sportifs, etc.

D'autre part, la célébration de la fête de San Isidro, le 15 mai, a lieu dans le parc de La Baltasara, où est organisé un pèlerinage auquel participent les habitants et les représentants des villes jumelées avec Villanueva de la Cañada.

La fête de Roscón, le 25 avril, est un événement organisé avec l'association des seniors pour célébrer la fête de San Marcos, au cours de laquelle on déguste une friandise traditionnelle.





JUMELAGES

Villanueva de la Cañada est jumelée avec cinq villes de plusieurs pays: Metepec (Mexique), Mádaba Alkubra (Jordanie), Le Vésinet (France), Royston (Royaume -Uni) et La Cañada Flintridge (Etats-Unis).

Grâce à l'accord signé par le conseil municipal et à la collaboration des Associations des Villes Sœurs, il existe de multiples activités éducatives et culturelles entre ces villes, comme le Space Academy Project, les échanges d'étudiants et d'enseignants entre écoles et les échanges d'artistes en dehors des réunions institutionnelles annuelles entre les maires des villes sœurs.



UNE FENÊTRE VERS L'ESPACE

La municipalité "villanovense" est également une référence pour des astronomes du monde entier. En 1978, l'Agence Spatiale Européenne (ESA) y a créé une Station de Suivi de Satellites, qui en 2004, est devenue un Centre Européen de Sciences Planétaires et d'Astronomie Spatiale (ESAC). Dans cet centre sont archivées, distribuées et classées des centaines de milliers de données d'une grande importance pour la communauté scientifique mondiale.



INFORMATION

Mairie de Villanueva de la Cañada

📍 Pza. de España, 1

☎ 003491 811 73 00

🌐 www.ayto-villacanada.es

✉ ayuntamiento@ayto-villacanada.es

Accès

M-503 (Vva. de la Cañada - Madrid)

M-509 (Villafranca del Castillo -Vva. del Pardillo- Majadahonda-Madrid)

M-513 (Brunete- Guadamonte - Boadilla del Monte)

M-521 (Vva. de la Cañada - Quijorna)

M-600 (Vva. de la Cañada- San Lorenzo de El Escorial)

Transport public

Bus route 623 (Villafranca del Castillo- Moncloa)

Bus route 627 (Brunete- Vva. de la Cañada- Moncloa)

Bus route 581 (Quijorna- Vva. de la Cañada- Príncipe Pío)

Bus route 626 (Vva. de la Cañada- Majadahonda - Las Rozas)

Bus route 669 (Vva. de la Cañada - San Lorenzo de El Escorial)



Ayuntamiento de
Villanueva de la Cañada



Villanueva
de la Cañada
SENCILLAMENTE TODO